



y la misa de comunión general que se celebró á las 6 y 1/2; se acercaron á recibir el pan de los Angeles como un centenar de personas de todas clases, número que no parecerá despreciable á quien conozca lo reducido de la población; durante la misa se cantaron con acompañamiento de armonium algunos motetes por el coro de la Sección de cultos de la Congregación de María Inmaculada de Jesús, que fué invitado, para esta fiesta, por su antiguo miembro, el celosísimo sacerdote D. Tomás Roig actual cura de la parroquia del Regués.

A las 9 y 1/2 misa solemne cantada por el mismo coro bajo la dirección del Lic. D. Juan Roigé Pbro. profesor del Seminario Conciliar. Pronunció el panegírico del Corazón Sagrado el Rdo. P. Francisco Navet S. J. Por la tarde revistió la fiesta más solemnidad. A las 3 un grupo de músicos de la banda «Lira Dertosense» recorrió algunas calles del pueblo, tocando un bonito paso-doble. A las 3 y 1/2 dió principio al trisagio, cantándose el del R. P. Palau S. J. con acompañamiento de algunos instrumentos. A continuación organizóse la solemne procesión que había de recorrer las principales calles del pueblo engalanadas con banderolas, gallardetes y arcos de triunfo: de trecho en trecho había bonitos altares que la piadosa devoción de los sencillos habitantes había arreglado. En cada uno de ellos se colocó el Santísimo se leía una de las visitas y se cantaba una estrofa de «Tantum ergo». Al llegar á una de las plazas del trayecto, paróse la procesión y uno de los Padres de la Compañía que durante el año suben al pueblo á enseñar el catecismo, desde un pequeño púlpito preparado al efecto, animó á los concurrentes á consagrarse al Corazón Sagrado, terminando su exhortación con la lectura de la fórmula de consagración prescrita por nuestro Santo Padre León XIII. Verdaderamente fué este un acto sobremano tierno y conmovedor: todo el pueblo con muchos forasteros, postrados ante Jesús Sacramentado le proclamaban Rey Universal del mundo, y consagraban todos sus haberes y personas á su divino Corazón. Terminada tan solemne ceremonia, siguió la procesión su curso ordinario y entrando en la Iglesia en donde tuvo lugar la bendición y reserva como de costumbre. Durante el trayecto, la banda antes referida tocó varias y escogidas piezas. El Santísimo fue llevado por el virtuoso sacerdote don Agustín Pauli, Beneficiado y Maestro de ceremonias de esta santa Iglesia Catedral.

Término y remate de tan brillante fiesta fué la colocación de una hermosa placa del Sagrado Corazón, costeada por todo el pueblo, en la fachada de la Iglesia: desús de la procesión, el dignísimo Sr. Cura, vestido de sobre peñiz y estola, sacó la dicha placa á la plaza de la Iglesia, mostrándola á todo el pueblo. Entrególa al Sr. Alcalde, quien, en medio de los acordes y de la marcha real y de las entusiastas aclamaciones de la muchedumbre la colocó en el lugar destinado.

No podemos terminar la relación de tan espléndida prueba de fíal amor que ante el orbe entero dieron al Sa-

grado Corazón los moradores del Regués sin dar un voto de gracias al Rdo. Sr. D. Agustín Pauli, que se dignó honrar con su asistencia tan solemne acto: al Rdo. Sr. D. Tomás Roig, Cura vicario de la Iglesia, de aquel pueblo, quien con el celo y fervor que le distinguen, ha procurado no sólo con los adornos con que embelleció el altar y la Iglesia, sino también con el santo entusiasmo que sabencender en los pechos de sus feligreses, se diera el mayor realce posible á tan santa manifestación de amor hacia el Sagrado Corazón: no menos se las damos á las muy dignas Autoridades civiles que han tenido á bien presidir todos los actos religiosos de la fiesta. Asimismo debemos agradecer al coro de la Sección de cultos de la Congregación de la Inmaculada, establecida en el Jesús, y á su hábil y celoso director D. Juan Roigé, el haber con sus religiosos al par que armoniosos cantos, dado mayor esplendor á todos los actos de mañana y tarde. Debemos en último término felicitar á los católicos habitantes del Regués y á todos los demás que allí concurren que en tiempos tan despreciosos de verdadera fe, así saben dar muestras de ella delante del cielo, de la tierra y del infierno. Ojalá que hubiese muchos imitadores de tan laudable ejemplo.

H.

### De China

Dicen de Londres que desde el Excmo Oriente se ha telegrafiado lord Salisbury, con gran insistencia, diciendole que la retirada de las tropas inglesas en la China producirá un efecto desastroso.

En los círculos militares de Rusia es objeto de desfavorables comentarios el nombramiento de von Waidersée para el mando de las fuerzas asiáticas.

Han salido para la China dos compañías de ingenieros franceses. Al embarcarse en el Havre fueron ovacionadas por el pueblo.

El Japón parece que ha puesto un armisticio sobre la base de que se deje en libertad á los europeos y se permita la entrada de los aliados en Pekin.

Nuevos detalles de la China contienen detalles del combate librado entre los rusos y los boxers, pero nada añaden á las noticias anteriores.

El Gobierno alemán dice que se aumentarán las fuerzas de los aliados en China en siete baterías. También se enviarán refuerzos de ingenieros. Se cree que los cañones retrocederán ante a íra de que se les corten las comunicaciones.

Se supone que los principales jefes chinos, incluso el príncipe Thuán, han huido de Pekin.

Según dicen de Brin, creese que la duran á un tres días en llegar noticias exactas de Pekin.

### AUDIENCIA PROVINCIAL

—(2)—

Constituido el tribunal bajo la presidencia del Sr. D. Mariano Oiz, se vió anteayer una causa contra siete mozos de Batea, á los que defendían los letrados Sres. Vallés y Yzart, con los procuradores Sres. Martí y Peñarribia, representando al Ministerio público el fiscal sustituto señor Gada.

Según el sumario, los tres procesados defendidos por el letrado señor Vallés, la noche del 9 de Julio del año último se apostaron en una esquina, desde donde dispararon tres tiros contra los otros procesados, uno de los cuales contestó á la agresión con otro tiro, sin que ninguno de los cuatro proyectiles hicieran blanco.

En el acto del juicio los tres procesados primeros declararon que los agredidos fueron ellos, manifestando los otros cuatro que solo habían hecho un disparo al aire.

Practicada la prueba, el fiscal señor Gada retiró la acusación contra dos de los procesados defendidos por el Sr. Vallés y contra uno de los patrocinados por el Sr. Yzart.

Concedida la palabra al Sr. Gada para sostener sus conclusiones definitivas, reconoció la necesidad imperiosa de castigar el vicio social que existe muy es, especialmente en el distrito de Gaudes, donde se registran con tanta frecuencia de tiros por disparos de arma, y considerando la existencia de los mismos en el hecho de estos, probado de una manera clara y precisa, pidió fué se cada uno de los procesados condenado á un año, ocho meses y veinticuatro días de prisión.

No se opone el letrado Sr. Yzart a que se castiguen los abusos señalados por el Ministerio fiscal, pero el espíritu de justicia le impone en el caso presente retirar la acusación contra sus defendidos por estimar que solo queda en pie la prueba de los disparos hechos por uno de los procesados, sin que pueda decirse que él hizo disparo contra persona determinada, y en este sentido solicita del tribunal la absolución.

El letrado Sr. Vallés aplaude con sinceridad el celo del fiscal, igual que la otra defensa.

Estima que más que una cuestión de justicia, es hecho de autos constituye una cuestión gubernativa, que evitaría la guardia civil practicando castigos. Añade que los disparos se hicieron por el placer de disparar, por ese resacaio arabe que existe en el distrito de Gaudes de correr la porvora. Termina el Sr. Vallés insistiendo en que sus defendidos no hicieron disparo alguno contra persona determinada, no constituyendo delito el hecho de que se les acusa.

Concluyó para sentencia.

### CRONICA

Han sido derribados por una brigada municipal, todos los árboles de la Plaza de la Constitución.

—Con bastante frecuencia dejamos de recibir el cambio de nuestro querido compañero el «Diario de Lérida».

—En la huerta de Bitem, Aldover, Tivenys y Cherta, principian á verse algunas oropéndolas procedentes de las proles del presente año, que acuden regularmente á comer los higos blancos, que es uno de los alimentos predilectos de estos hermosos pájaros.

—En algunas viñas primerizas de los contornos de esta ciudad, ha empezado la vendimia; pero en el resto de la comarca no están bastante sazoadas para la recolección, pues sabido es que el período álgido de la vendimia no entra hasta mediados de Septiembre.

—Según noticias de algunos labradores, presentan muy buen aspecto los tablares de judía de nuestra huerta, y si no sobreviene ninguna enfermedad, será muy buena la cosecha de esta importante leguminosa, que es uno de los alimentos más usuales en todo el mundo civilizado.

—En la noria de Sebastián Miralles, distante unos 100 metros de Vinaroz, ocurrió anteayer una desgracia.

La víctima ha sido Agustín Pascual Miralles, niño de cinco años de edad, hijo del dueño, quien jugando con la mancuerna de la noria tuvo la mala suerte de ser cogido entre las ruedas y la pared, sufriendo tal mutilación que se produjo la muerte instantánea.

Una mujer de Castellón, que eniaba un carrito cargado con cántaros de agua, pasaba ayer mañana por la carretera de Alcora (Castellón) y en la partida de Bradresa voló el carro, cogiéndose bajo las ruedas y sufriendo heridas graves.

Conducida al hospital en muy mal estado, se le administraron á la herida los Santos Sacramentos.

Llábase esta pobre mujer Antonia Ordoña Loduña y tiene 57 años.

—Dice el «Diario de Gerona»:

«Ha causado muy mal efecto en La Bisbal una hoja que han hecho circular cuatro médicos de aquella villa, que sin reparar que la ciencia casa mal con el mercantilismo, proponen imponer condiciones inhumanas y egoístas á sus clientes; inhumanas porque declarar que negarán su asistencia facultativa á los que no se presten á secundar determinados fines particulares; y egoístas por fijar unas cuotas elevadísimas á los que se hallen igualados con otros facultativos que no sean los firmantes de la hoja de referencia.»

—Escriben ayer de Castellón:

«La niña Manuela Bermell Sanchez, hija del dueño de la casa de Préstamos de la calle Mayor, titulada La Favorecedora, echando anoche petróleo en un quinqué para alumbrar el «maset» de la partida del Bobalar, en donde pasó el día la familia del señor Bermell, tuvo la desgracia de que se le inflamara el líquido, prendiéndose el fuego en la ropa y sufriendo tan terribles quemaduras que á las dos de la madrugada entregaba la pobre niña su alma á Dios.»

La infortunada Manolita al verse envuelta en llamas echó á correr. Su familia y amigos, echáronse encima de ella para apagarla, pero cuando se pudo lograr esto ya la niña había sufrido tales quemaduras que á las cuatro ó cinco horas después falleció, no obstante los inmediatos cuidados de los doctores Vaquer, Huesa y Castelló.

Los que más pronto acudieron en socorro de la niña han salido con quemaduras en las manos algunas graves.

Esta desgracia ha impresionado de tal modo en la llamada colonia «Colera» que se han suspendido todos los festejos preparados para anoche y estos días.

También en Castellón ha producido terrible impresión, constituyendo la nota del día.

Esta tarde á las seis se habrá celebrado el entierro de la infeliz Manolita, cuyo cadáver ha estado exuesto todo el día en aquel «masets» de Bobalar.

—Reconociendo el director de Comunicaciones lo molesto que resulta para el público el matado de los sellos de los telegramas, ha dispuesto en tanto el ministerio de Hacienda dicta una real orden relativa al caso que se encargue de dicha operación el personal de taquilla de la Central de Telégrafos.

—**Bolsa de Madrid.**—17, 5 tarde.—Interior 72 80; Fin mes 72 85; Amortizable 81 15; Aduanas 102 20; Cubas viejas 86 15; Cubas nuevas 72 10; Filipinas 90 90; Cambios París 28 85; Cambios Londres 31 98; Nuevo Empréstito 92 30

Miles de doctores dicen lo mismo sobre los «Salicilatos de bismuto y cerio.»

(Desconfiad de las imitaciones)

D. Gregorio Ruiz y Sanchez, Subinspector de segunda clase graduado Médico 1º del Cuerpo de Sanidad Militar.

Certifico: Que he empleado los «Salicilatos de bismuto y cerio», preparados por Vivas Pérez, en diferentes casos de diarreas, tanto en las apiréticas, que siguen al destete, como en las crónicas sintomáticas de la tuberculosis, pudiendo asegurar, que el éxito ha correspondido á la indicación que trataba de llenar, echibiéndose con prontitud toda clase de hiperemias intestinales. Esto, aparte de ser una preparación cómoda y de forma agradable hace que el producto preparado por el Sr. Vivas se haga recomendable.—Cartagena 29 de Mayo de 1883.—Gregorio Ruiz.

## Se vende

—(:::)—

Pago al contado ó á plazos, y en buenas condiciones, un molino para extracción de aceite de oliva, enteramente completo.

Consta de dos grandes prensas número 1, de palanca, que admiten esportines (coffins) de 90 centímetros diámetro, cabestrante, muela inmejorable y de conducción moderna, dos

excelentes depósitos para contener 100 arrobas de caldo cada uno, pica, tinajas y todos los demás utensilios que son precisos para funcionar un molino. El estado de las piezas es perfecto, pues sólo han aprovechado un año.

Para más informes dirigirse á don Antonio Sendra, Vinaroz.

## Sección Religiosa

—(o)—

Día 19

Las Misas conventuales serán á las 9 y 1/4 en la Catedral, á las 9 en Santiago y á las 7 y 1/2 en la parroquia del Sagrario de la Catedral.

—Habrá Misas rezadas en la Catedral á las 5 y 1/4, 7, 9, 9 y 1/2, 11 y 1/2. En San Antonio á las 7 y 1/2 y 8 y 1/2. En la iglesia del Rosario á las 8 y 1/2 y 10. En San Blas á las 10 y media, y 11 y 1/2. En San Francisco á las 7 y 1/2. En el Hospital á las 7 y 1/2. En San Pedro á las 8. En Ferrerías á las 7. En la Purísima á las 7 y 8 y 1/4. En el Gimnasio á las 8. En San Juan á las 6 y 1/2 y 8. En el Seminario á las 11.

—La Cofradía del Santísimo Sacramento celebra los cultos de la Exposición Dominical en la iglesia del Seminario. A las 8 Misa de Exposición. A las 11 Misa rezada. La función de la tarde, empezará á las cinco.

—Continúa en la iglesia de Sta. Clara el Novenario al Purísimo Corazón de María, á las 6 y 1/2 de la mañana, con Misa rezada.

—En la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, se celebrará á las 7, el ejercicio del día 19 de cada mes consagrado á San José. Habrá Misa rezada.

—La Pía-Unión del Sagrado Corazón de Jesús celebrará en la iglesia de San Juan, á las cuatro y media de la tarde, sus ejercicios mensuales en los que estará de manifiesto el Santísimo Sacramento.

—En la iglesia de San Blas á las 4 de la tarde, se celebrará la Dominica de la Santísima Trinidad.

—A las 4 y 1/2 se celebrará en San Francisco, la Dominica mensual de la V. T. O.

—Se reza el Santo Rosario, á las 4 y 1/2, en la iglesia de esta invocación.

—Rosario á la Santa Cinta, á las 7 de la tarde.

## Guerra á los mosquitos

—(☺)—

Nuestros lectores saben que los mosquitos son los propagadores de las tercianas y demás enfermedades palúdicas.

También lo son de la elephantosis (lepra.)

Así lo dice un telegrama de Londres, en el que se da cuenta de los resultados que ha obtenido una misión

médica enviada por la Escuela de Medicina de Liverpool á la Nigeria en donde es frecuente esta terrible enfermedad, que también se padece en algunos pueblos de la región valenciana.

Los médicos de Liverpool han encontrado en la pequeña trompa ó aguja de los mosquitos los gérmenes de la lepra.

Con que ya lo saben nuestros lectores y en especial los habitantes de la ribera:

¡Guerra á los mosquitos!

## Aviso á los borrachos

—(o)—

Un obrero agrícola como de cuarenta y cinco años, ha sido conducido á Málaga para que le vean algunos de los más notables médicos.

Dicho individuo, muy trabajador y laborioso y honrado, se embriagaba todos los domingos de tal modo, que quedaba como muerto.

Al cabo de muchas semanas de hacer lo mismo, ha perdido por completo la memoria, en términos de no saber cómo se llama.

No se acuerda de nada y está como si hubiera acabado de nacer.

## Balneario

de aguas termales de Domingo Galofre en Villavieja (P.<sup>a</sup> de Castellón)

El agua del manantial sale á la elevada temperatura de 46º centígrados. Tiene servicio de coches propio que reciben á los señores Bañistas en la estación de Nules y los conducen á Villavieja con sólo que á su llegada manifiesten que quieren visitar aquel Balneario.

Este antiguo y acreditado establecimiento tan conocido por las muchas personas que anualmente lo visitan para alivio y curación de dolores reumáticos, ha inaugurado ya la temporada del presente año que no terminará hasta el día primero de Noviembre. Las personas que lo visiten hallarán en él espaciosas habitaciones y servicio esmeradísimo á precios muy económicos.

## Rafael Mestre CIRUJANO DENTISTA

Consulta de 9 á 12 mañana y de 2 á 5 tarde

Tortosa, Calle San Blas n.º 2 principal, Tortosa.

**EN 20 DIAS**  
CURA RADICAL DE LA ANEMIA  
Por el **ELIXIR de SAN VICENTE de PAUL**  
El Solo especialmente autorizado.  
Para informes dirigirse á las HERMANAS de la CARIDAD, 105, Rue Saint-Dominique, París.  
GUINET, Farmacéutico-Químico, 1, Passage Saunier, París.  
Depósito General en España: NIJOS de VIDAL y RIBAS, Barcelona, y todas las Farmacias.

## VARIEDADES

### Anécdota edificante

La mujer de un pastor protestante entró, no hace mucho, en la Iglesia que los PP. Capuchinos tienen en B... no sabemos si movida por la curiosidad ó con ánimo de burlarse de los católicos que se confiesan. El caso es que se colocó al lado de una señorita que acababa de confesarse, y rezaba su penitencia con devoción y compostura edificante: y dirigiéndose á ella le pregunta:

—Señorita, por favor; ¿qué les enseñan á ustedes en el confesionario estos Padres?

La señorita no responde. Creyendo que no le había oído, la inglesa vuelve á preguntar:

—¿Q é les enseñan á ustedes en el confesionario?

Tampoco tiene respuesta; y por tercera vez insiste:

—Señorita, ¿qué les enseñan á ustedes en el confesionario?

La joven levanta la cabeza, y con mucha gracia le dice: Señora, nos enseñan á guardar silencio en la Iglesia, y á estar con devoción.

—Muchas gracias, señorita; quedo á usted agradecida por esta lección, que procuraré poner en práctica: é inclinando la cabeza, se puso á rezar.

Si las señoras que frecuentan las Iglesias guardáran en ellas el silencio, la compostura, el recogimiento y el respeto debido al lugar santo, edificarían con su conducta y harían enmudecer á los enemigos de nuestra fe; pero por desgracia algunas hablan en los templos como en la calle, y en vez de edificar desedifican y dan mal ejemplo con su charla inconsiderada.

—Señoras y señoritas, silencio en el templo santo!

## ULTIMAS NOTICIAS

De Zaragoza telegrafían que un fuerte temporal ha ocasionado el desbordamiento de los ríos Mambie y Jalón, inundándose muchas huertas y quedando perdidas las cosechas.

(A consecuencia del temporal reinante, han quedado las líneas de Madrid interrumpidas durante toda la noche.)

## Economía

—(o)—

La mejor incandescencia por el gas, se obtiene con los mecheros AEUR, los que han merecido Medalla de Oro en las Exposiciones Universales de Chicago (año 1893 y Lió (1894); Medalla de Plata en la de París (1889); Gran Premio en las de Amberes (1894) y Bruselas (1897) y Diploma de Honor en la de Burdeos (1895).

Desconfiar de las falsificaciones y no fiarse de las paparruchas.

Unico representante de la casa AUER en Tortosa,

**D. Francisco Esperanzi**

Moncada, núm. 18.

